

Festival cap transition : 08 au 12 mars 2021

« *Déconfinions nos ambitions écologiques* »

EN BREF :

- A l'occasion du **festival cap transition, les kots à projets de l'UCLouvain** s'associent pour aider à comprendre les causes, les conséquences et les mécanismes des changements climatiques
- **Comment ?** Via diverses activités tant en présentiel qu'en distanciel telles que des ateliers, des conférences ou une **course d'orientation**
- **L'objectif ?** Sensibiliser les participant.es à la problématique climatique tout en leur faisant **découvrir de nouveaux modes de vies**

CONTACT(S) PRESSE :

Simon Van Brussel, étudiant UCLouvain, porte-parole Cap Transition, **0492 67 49 15**

« L'UCLouvain a un **devoir éthique et une responsabilité sociétale majeure de s'engager dans une transition vers une société durable**. Elle se doit d'être à l'**avant-garde** de la pensée de la société dans laquelle elle évolue dans ses missions d'enseignement, de recherche et comme institution » déclare Marthe Nyssens, prorectrice transition et société de l'UCLouvain.

Dans cette optique, il est tout à fait naturel, pour l'UCLouvain, de soutenir la 4^{ème} édition de **Cap Transition**, organisée par 11 kots à projets, engagés dans le développement durable et la transition. L'objectif ? Sensibiliser les jeunes à la problématique du climat tout en leur proposant de nouveaux modes de vies en adéquation avec notre planète terre.

La spécificité UCLouvain lors de ce cap transition ? Les ateliers de la **fresque climatique**. La fresque, **c'est quoi ?** Une activité permettant, à l'aide de jeux de cartes, de **comprendre le dérèglement climatique**. **Objectif : sensibiliser** un maximum de personnes à la compréhension des causes, des conséquences et des mécanismes des changements climatiques. **Comment ?** Via **des ateliers**, dirigés par des étudiant.es UCLouvain, formés par l'université et qui se chargeront, à leur tour, d'informer leurs pair.es. **L'atout ?** La possibilité de pratiquer ces ateliers également en présentiel, dans le respect des règles sanitaires.

Concrètement, les participant.es durant ce festival pourront :

- Assister à **des conférences en ligne** animées par un.e expert.e UCLouvain. Exemple ? **Olivier De Schutter** et **Adelaïde Charlier** aborderont le **rapport entre la transition sociale et la transition écologique, les rapports Nord/Sud dans ces transitions et l'avenir du mouvement climatique**. Ces conférences seront suivies de séances de **questions/réponses** pour permettre aux participant.es d'échanger et/ou débattre avec les intervenant.es ;
- Participer à l'activité « **Run and Trash** » : une **course d'orientation** dans Louvain-la-Neuve par groupe de 4 étudiant.es. **Le principe ?** Courir tout en ramassant en même temps les **déchets**. Des sacs poubelles et gants seront mis à la disposition des participant.es ;
- Faire des **jeux de pistes** dans Louvain-la-Neuve. **Le but ?** Faire découvrir des endroits alternatifs qui pourront les aider à adopter un mode de vie plus éco-responsable et voir la ville de Louvain-la-Neuve sous un angle plus écologique. **Comment ?** A travers des visites des différentes épiceries bios et locales de Louvain-la-Neuve, qui proposent des produits à des prix abordables ou encore la découverte d'un système de voitures partagées ;
- Participer à un **concours de mode en ligne « e-défilé »** : les participant.es auront l'occasion de faire parler leur imagination en créant des tenues à partir de matériaux recyclés, de vêtements de seconde main, de déchets, etc. Des créations qui seront soumises à un vote en ligne, une belle occasion d'agir pour notre planète tout en s'amusant.